

AÑO XXIII.—NÚM. 6608

4 DE JUNIO DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 4 de Junio de 1883.

Ha salido de Santa Cruz de Tenerife, abordo de la goleta *Ligera*, en dirección á Mogador, el capitán general de Canarias, Sr. Weyler.

Han sido destinados al establecimiento penal de esta ciudad, los capataces D. José Caballero y Sánchez y D. Manuel Pantos.

En el «Boletín Eclesiástico» del viernes se publica la relación de los que han sido ordenados por S. E. I. en las temporadas de la Sma. Trinidad, en las que figuran los hijos de esta ciudad: D. José Cadierno Fernandez, D. José María Párraga y D. Luis Soler Lopez.

La recaudación de contribuciones y rentas, durante el mes de mayo último, superó en 4.616.153 pesetas á igual mes del año anterior.

Se ha pagado últimamente el capullo de seda á 176 rs. arroba, este precio se mantenía con tendencias al alza.

La Reina Pia, en unión de sus hijos, partirá hoy de Madrid para Barcelona, Marsella é Italia.

Han ocurrido desórdenes en San Petersburgo, habiendo sido insultado el jefe de policía; se han hecho numerosas prisiones. Se han suspendido las fiestas que iban á verificarse en dicha capital, y retardado el viaje del Emperador.

El «Minero de Almagrera» de Cuevas, inserta en la sección de misceláneas, las siguientes noticias.

«En la mina Carmen del Chaparral se trabaja en la perforación de un pozo de investigación en una de las galerías. En dicho taladro se han cortado tres filoncitos que se han considerado de poca importancia, por cuanto, según se nos ha dicho, no los han explorado, y tanto en esta mina como en otras varias, que tiene subarrendadas la compañía de Aguilas, han suspendido los trabajos hasta nueva orden.

—El agua desciende muy poco en las minas distantes al desagüe, sin embargo de encontrarse los pozos de este casi en seco. Así es que todos los mineros tienen grandísimos deseos de que funcione la máquina que se ha de colocar en el barranco francés.

—Las últimas retiradas de mineral de Almagrera han consistido, en 213 quintales de la mina «Virgen del Mar»; 557 de la «Constancia»; y polvos, barros etc. importantes

1.442 rs. de «S. Gonzalo»; id. valorados en 2.575 de la «Pura»; id. por rs. 1.750 de la «Virgen del Mar»; id. vendidos en 3.599 de la «Herminia» id. en 2.217 rs. 1.495 quintales de la «Rescatada» é id. en 20.927 reales 13.812 de la «Guzmana».

Actualmente se está estableciendo una red completa de comunicaciones telegráficas, en Tripoli por cuenta del gobierno turco.

Durante el mes de mayo próximo pasado se han cursado por la estación de Telégrafos de esta ciudad, 7269 despachos, que han producido una recaudación de 9403 pesetas 25 céntimos.

Ha fallecido en Córdoba el activo propagandista republicano D. Fernando Garrido.

Hemos recibido el núm. 11 de la importante revista quincenal «La Electricidad», que con merecido éxito se publica en Barcelona.

El nuevo tratado de comercio ajustado con Portugal, durante la presencia de los reyes lusitanos en Madrid, pronto será presentado á las Cámaras para su discusión, á fin de que sea ratificado convenientemente.

El sábado en la noche ocurrieron varias sensibles desgracias en la mina Sta. Ana en Mazarrón.

Un obrero quedó muerto en el acto y otros dos heridos, uno de ellos con un brazo roto.

La notable carta publicada por los representantes de la prensa portuguesa, manifiesta la profunda gratitud de todos los escritores por las deferencias cariñosas de que han sido objeto á la par que hacen sinceros votos por la fraternal unión de dos pueblos que en mútua independencia encontrarán el secreto de futura grandeza de una y otra nación.

Dos boxeadores norte-americanos, en Boston se han propinado una soberbia paliza con todas las reglas del arte.

Para aminorar los extragos ambos contendientes usaban guantes de combate.

Sin embargo de esto Mr. Mitchel salió con una mandíbula rota.

El vencedor Sullivan ganó el 60 por 100 de la entrada; el resto al vencido.

Más de 10.000 personas presenciaron la lucha.

Ha salido á cruzar del puerto de Alicante, la goleta «Caridad».

También salió del mismo puerto con rumbo á Barcelona, la goleta «Diana».

La plantación de arroz está en todo su apogeo en las comarcas de Sueca.

El jornal de los braceros ocupados en dichas labores se paga á 16 y 20 reales, y á 40 el de las caballerías.

La cosecha de seda ha sido poca y mala, por la enfermedad del gusano, que ha habido necesidad de arrojar al campo en su mayor parte.

Las funciones que se efectuaron el sábado y domingo, en el Teatro-Circo, estuvieron poco concurridas; las obras puestas en escena, fueron bien ejecutadas, y los encargados de su representación, obtuvieron numerosos aplausos del público.

Una prueba de como anda la Administración en España.

Dice «El Correo Militar.»

«Con pena leemos lo que dice uno de nuestros colegas acerca de un rasgo característico de la administración española. En diferentes puntos de la costa de la provincia de Alicante, hay empotrados 13 cañones de hierro viejo que sirven para amarrar los barcos, y ahora se ha mandado que sean llevados al parque de Cartagena, pre-upteándose el transporte en 8.000 reales.

Pues bien: parece que aquellos cañones inservibles no valen ni 2.000 con lo que la administración pierde 6.000 y los buques se quedan sin tener donde sujetar sus amarras.

Negocio redondo.»

Por los agentes de orden público fueron detenidos anoche dos individuos por embriaguez y escándalo.

Anoche á las once y media, promovieron una riña dos individuos en la plaza de S. Francisco, en la que uno de ellos resultó herido de un palo en la cabeza.

Inmediatamente acudieron los serenos, y condujeron el herido al Hospital de Caridad, y el agresor al depósito á disposición del Juzgado.

A la una de esta madrugada, un sujeto promovió un gran escándalo en la posada de los Cuatro Santos, siendo conducido al depósito por los serenos.

Se han terminado las reparaciones que le eran necesarias al vapor de guerra *Vulcano* en el Arsenal de la Carraca.

Los minerales embarcados por el puerto de Portman durante el mes de Abril de 1883 han sido los siguientes:

Hierro seco, 14,450 toneladas; Id.

colorados (con 5 por 100 de manganeso), 450 id.; manganesos, 7.800 id. que componen un total de 22.700 toneladas.

En la reseña de la Exposición minera que hace *El Progreso* leemos lo que sigue:

«Instalación Belmar y Luque.

El distinguido ingeniero de minas, D. Antonio Belmar y Luque, ha presentado 750 muestras de minerales, entre las que sobresalen los sulfuros de plomo de Mazarrón y Cartagena, objetos antiguos hallados en las minas que un día explotaron los romanos, estalactitas de cal, ánforas romanas, blandas y calaminas de Cartagena, alumbre de Mazarrón, hierros secos y manganesíferos de las minas de Lorca y minerales de cobre de Murcia.

Además ofrece el Sr. Belmar y Luque una representación del filón de Cabezo Rajado, que es considerado como el más importante de la provincia y uno de los mejores de nuestra patria.»

Hemos recibido el primer número del «Boletín del Banco vitalicio de Cataluña», cuyo único objeto es propagar la importancia de los seguros sobre la vida, manifestando las ventajas que reporta tan útil institución que tanto desarrollo ha obtenido de pocos años á esta parte y que tan excelentes resultados produce.

La cuestión de braceros segadores en Jerez, se resuelve enviando el Gobierno fuerzas del ejército para efectuar las operaciones agrícolas.

Es decir, por este año salgamos del conflicto y que más adelante lo resuelva el que quiera.

El medio será muy socorrido, pero no es el más eficaz.

El número veinte que se está repartiendo de la Revista semanal *La Ilustración Española y Americana*, es por más de un concepto notable tanto en su texto, como sus grabados, han llamado la atención, así como también el suplemento que incluye en dicho número.

La dimisión del ayuntamiento de Herrerías por la cuestión consumos, parece ha tenido solución satisfactoria.

El pago de las 75 000 pesetas que da aplazado, para efectuarse en varios años, sin ocasionar grandes trastornos en el presupuesto municipal.

*Rara avis*, un ayuntamiento que se cuida de los intereses que le están confiados.

El ingeniero de minas D. Ricardo Sanchez Madrid, saldrá á operaciones á los términos de Cartagena y La Unión, que empezará á practicar el día 6, ocupándose en los trabajos